

8 personnes présentes, 4 excusées.

1. Retour sur la rencontre avec Mme Monique Baujard : dessiner ensemble l'Église de demain

Accord des membres du groupe sur la qualité de la rencontre, la densité du propos de Monique. Mais désolation devant le peu de participants, à peine 30 personnes (nous compris).

Aucune présence des prêtres en activité (pas d'excuses) mais un prêtre retraité, le père J.Cougnaud.

Cela dénote le manque d'envie de s'ouvrir, il est dit que l'Église de Vendée n'a jamais marqué d'intérêt pour le synode. Paul développe l'image du bus, les gens montent dans le bus et suivent le chemin prévu par le chauffeur, ils ne se posent pas la question de leur liberté de pensée et d'action. Même s'il y a différentes façons de vivre sa vie chrétienne, de plus en plus, certains se réfugient dans un mode de pensée cadrée et se fient au seul chauffeur de bus.

D'autres raisons du manque d'ouverture ?

-Difficile de transposer au niveau d'une paroisse les tentatives d'ouverture synodale de Rome.

-Cela prendra du temps pour que les avancées du pape François s'incarnent chez nous.

-Problème du changement de cap : crainte que le pape Léon ne s'engage pas directement dans les pas de François.

Raisons de toujours espérer :

-Gardons la force de la parole de Monique, parole de vie, capacité d'analyse. Grâce au lien envoyé par Thérèse, nous pouvons réécouter la conférence, cela nous aide à prendre du recul, de la distance par rapport aux questions locales.

A travers elle et sa présence ce soir-là, nous nous sentons reliés à un groupe national.

Merci à Paul qui a transmis les notes d'une participante, cela permet aussi d'avoir des traces précises.

-Des personnes ont montré leur intérêt pour la soirée et pourraient rejoindre notre groupe.

-Suite à la demande soirée du 4/06, une dizaine de personnes ont laissé leurs noms pour continuer la réflexion sur le synode.

Nous avons pensé important lors de la prochaine réunion des Amis de La Vie du 1/09/2025 d'interroger quel message nous leur faisons passer, quelles modalités nous proposons pour continuer la réflexion.

2. Partage d'article et méditation :

Thérèse attire l'attention sur la parole de Véronique Margron p.40/41 du n°4166 :

« *La théologie des premiers chrétiens a su retourner la symbolique du supplice de la croix en un message d'espérance pour tous* »

La parole met en avant l'intelligence de croire sans être attaché à des rites.

Relire l'article comme les deux pages suivantes : Femmes puissantes de la bible p.42/43

A la fin du mail, cf. dans le coin lecture, la référence à l'ouvrage du père vendéen Robert Agneau « *Reformer ou abolir la papauté : un enjeu d'avenir pour l'Église catholique* » ed.Karthala - fév 2025

3. Journée régionale à Ruffec le 20 août 2025 :

Le 7 juillet au matin, Jocelyne a envoyé un mail rappelant l'organisation de la journée. Mêmes principes qu'en 2022/2023/2024. Le covoiturage à partir de La Roche est garanti. Les personnes concernées vont communiquer. Merci de prévenir Jocelyne de votre présence avant la fin juillet et ensuite elle se chargera de tuiler l'organisation pour le repas.

4. Avenir du groupe local « Les amis de La Vie » :

Suite à l'annonce de Thérèse, nous avons compris que personne de nous ne pouvait assumer toutes les missions de gouvernance pour faire durer notre groupe, mais la volonté de prolonger « la vie des Amis de la Vie », groupe local reste intacte. Alors il faut trouver une solution consentie par tous.

Idée de repartir avec un fonctionnement collégial, où des missions seraient assumées par les uns ou les autres.

Nous espérons être nombreux à la prochaine réunion du 1er septembre pour partager les rôles.

Pour avancer la tâche du 1/09/2025, nous avons déterminé les missions.

Mission 1 : 1 personne

-gérer le fichier Amis de la Vie Vendée, adhérents et sympathisants
Il s'agit d'envoyer nos info calendrier, événements, vœux etc.

Mission 2 : 1 personne

-animation du groupe pour le projet d'année : anticiper/Proposer/ coordonner.

Mission 3 : 1 personne

-animation de la rencontre : écouter les souhaits que chacun exprime, veiller au choix de la prière initiale, à l'intérêt pour les articles de la Vie.

Mission 4 : 1 personne

-Trésorière/réservation de la salle /ouverture et fermeture : Françoise est prête à continuer la mission.

Mission 5 : 1 personne

Secrétariat : rappel de l'invitation réunion et rédaction du CR - envois

Mission 6 : 2 personnes

Liens avec l'Église de Vendée et les paroisses

Mission 7 : 1 personne

Liens avec le National et le régional

Nous laissons la maturité et le mûrissement de l'été faire leur travail...

Prochaines rencontres en Vendée :

- lundi 1er septembre : 10H à Saint Hilaire. Qui prévoit la prière de début ?
- lundi 6 octobre : 10H à Saint Hilaire préparation de la rencontre du 13 octobre (prépa inspirée par l'Université de septembre)
- lundi 13 octobre : rdv à Bourgenay pour la journée avec les Amis de Nantes